
 
JUEVES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ENTREGA IEEQ FONDO DE MULTAS A PARTIDOS, PARA IMPULSO A LA EDUCACIÓN 
Por Mercedes Cortés 
El Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano otorgó un fondo de 1 millón 713 mil 581 pesos al Secretario 
de Educación, Gerardo Romero (sic) para ser empleado en el rubro de ciencia y tecnología. El recurso proveniente 
de sanciones impuestas a partidos políticos fue turnado al titular de la Dirección general del Consejo de Ciencias y 
Tecnología del estado de Querétaro (Concyteq), Ángel Ramírez Vázquez; quien acotó que el monto se destinaría a 
programas de movilidad estudiantil en el extranjero, estancias en centros de investigación y desarrollo por parte 
de estudiantes de las universidades del estado. (N 4)  
 
COLABORACIÓN IEEQ 
 
¿MENOS MARCHAS EN LA CDMX? UNA PROPUESTA 
Por Luis Octavio Vado Grajales 
Uno de los grandes problemas de la Ciudad de México es la constante interrupción de la vida normal por marchas, 
plantones y manifestaciones. A este problema se le han buscado diversas soluciones, desde crear un 
“Marchódromo” hasta limitar las manifestaciones públicas en las llamadas vías primarias. Por nada ha funcionado, 
y mientras el enfoque sea entender el síntoma y no la enfermedad, nada funcionará. ¿Por qué hay plantones y 
marchas en la capital de la República? Porque las personas estamos acostumbradas a reclamar nuestros derechos 
en donde pensamos que deben respetarlos. Y como las decisiones se toman en la CDMX, ¡a subirnos a los camiones 
que nos vamos a protestar a la capital! ¿Quieren menos marchas en la capital? Descentralicen. En lugar de 
continuar con la tendencia de que los poderes nacionales absorban facultades que antes eran de las entidades o de 
los municipios, la solución es dejar en los poderes locales y en los ayuntamientos la resolución de los principales 
asuntos en los que el gobierno interviene en la vida de los mexicanos. Mientras las autoridades de la capital sean 
vistas como quienes toman la decisión final, los que se sientan molestos o agredidos por una determinación, verán 
como única opción para presionar a los decisores el manifestarse justo en donde éstos residen. Ya sabe usted, la 
Ciudad de México. Dejemos a las autoridades locales las resoluciones. Desde luego hay que revisar los mecanismos 
de nombramiento y las garantías del puesto. Claro que debe buscarse la participación ciudadana, pero hasta esta es 
más fácil desde lo local que en lo nacional. Recordemos algo: la naturaleza del estado federal, como lo es el 
mexicano, consiste en que los problemas son resueltos en la instancia más inmediata, que conoce mejor la 
situación. Los problemas que van ascendiendo en la escala de atención van siendo cada vez menos, pero de mayor 
importancia y envergadura. Sigamos centralizando, y al final, no serán suficientes las calles de la Ciudad de México 
para manifestarse.  (AM 3)  

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
POSTURAS CONTRA PLEBISCITO SERÁN RESPETADAS: EDIL 
Por Hilda Navarro 
El presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, se dijo respetuoso sobre la postura de Juan Aristeo 
Ramírez Velázquez, conocido como Juan Ramírez “Bananas”, quien está en contra de que se realice el plebiscito y 
por ende de la recolección del servicio de limpia, recolección, traslado tratamiento y disposición de residuos 
sólidos urbanos en esta demarcación. (CQ 17)  
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REDISTRITACIÓN EN QUERÉTARO, ¿A FAVOR DE QUIÉN? 
Por Ricardo Astudillo 
Ante un nuevo escenario distrital en Querétaro pensamos que el INE deberá lograr un gran acuerdo político donde 
se alcancen todos los consensos con las voces de partidos políticos, autoridades electorales y expertos, para que se 
analice cuidadosamente  y con lupa los criterios y propuestas, a modo que los ciudadanos sean quienes realmente 
se vean representados con su calidad de sufragio y no sea un chaleco a la medida de ningún partido político. Habrá 
qué cuidar, las autoridades electorales lo saben, que ciertos partidos políticos no tengan una sobrerrepresentación 
y que lejos de favorecer la calidad de representación del ciudadano, se brinden ventajas partidistas. Hasta hoy, de 
acuerdo con las autoridades electorales, tan solo a nivel federal, en un escenario de redistritación en la zona 
conurbada, Querétaro pasaría de cuatro a cinco distritos, lo que significa que para el 2018, el estado va a tener un 
diputado federal más. Además, se vienen cambios en los distritos locales que supone otro gran escenario electoral 
y donde los propios diputados tendrán una participación importante para realizar una reforma constitucional. Por 
ello, consideramos que en la nueva geografía electoral, se debe cuidar todos estos aspectos, sobre todo el equilibrio 
del voto y que no exista sesgo de mala proporción o mano política a medida de alguien en particular. Insistimos 
que en la construcción de este nuevo mapa electoral local, habrá que escuchar a la propia ciudadanía y los 
expertos, quienes por principio reprueban el incremento de diputados locales representados por distrito y 
mayoría; y sugieren por ejemplo, y que en todo caso el debate se oriente en redistribuir el número de diputados 
por representación proporcional. Asimismo, romper con la inercia del acomodo electoral local, que de pronto se ve 
con un trasfondo político y ciertos intereses. Pues lejos de que los municipios queden más cerca entorno a los 
distritos, se prevé una redistribución sólo donde se concentra la mayor parte del padrón electoral, lo que hace 
pensar que favorecerá a ciertos partidos políticos y no la representación ciudadana. Requerimos de gran acuerdo 
político. No a la sobrerrepresentación de ciertos partidos políticos y sí a la calidad de representación ciudadana. 
(EUQ 13) 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MAV: NO HABRÁ MÁS IMPUESTOS 
No habrá nuevos impuestos en la Ley de Ingresos del próximo año, aseguró Marcos Aguilera Vega, Querétaro, al 
indicar que ya se trabaja en la propuesta del paquete fiscal 2017. (DQ principal) 
 
N: JOSEFA VIGENTE 
Por Rubén Pacheco y Mercedes Cortés  
El gobernador Francisco Domínguez Servién, acompañado por su esposa KCD, conmemoró la participación de 
Josefa Ortiz de Domínguez en la Lucha por la Independencia de México. (N principal) 
 
AM: REMESAS EN EL ESTADO SE MANTIENEN ESTABLES 
Por Diego Rodríguez 
Las remesas que se reciben en el estado anualmente desde Estados Unidos, se mantienen conforme al promedio 
informó el diputado Carlos Lázaro Sánchez, quien preside la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante de la 
LVIII Legislatura local. (AM principal) 
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CQ: TRANSPORTE ESCOLAR GRATUITO PARA OCTUBRE 
Por Alejandra Cueto 
Marcos Aguilera Vega, Presidente Municipal de Querétaro, anunció que el próximo 3 de octubre arranca la fase 
piloto del programa de transporte escolar gratuito que promedio en su campaña, y en si primera etapa que va de 
ese mes hasta diciembre, operarán en dos rutas con 13 vehículos. (CQ principal) 
 
PA: ULTIMÁTUM A SCT POR OBRA EN LA 57 
Desde la tribuna del Congreso Federal y apoyado por la fracción priísta, el diputado por Querétaro, Braulio Guerra 
hizo un enérgico llamado a la SCT y a la Dirección de Capufe para que dé una pronta solución a la problemática que 
se ha generado derivado de las obras en la Carretera 57, en su tramo de la Ciudad de México a Querétaro. (PA 
principal) 
 
EUQ: DESAPARECIDAS, 268 PERSONAS EN EL ESTADO 
Por Gonzalo A. Flores 
De acuerdo con el Informe Anual del Registro Nacional de Datos de Personas Extraviadas o Desaparecidas, hasta el 
31 de diciembre de 2015, el estado de Querétaro registró 2687 personas desaparecidas. (EUQ principal)  
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ESPERAN CREACIÓN DE SECRETARÍA DE LA CULTURA 
Por Irán Hernández 
El diputado Héctor Magaña dio a conocer que esperará a que el Ejecutivo marque los tiempos para crear la 
Secretaría de la Cultura estatal, proyecto que espera, se incluya en el paquete del presupuesto 2017. (CQ p4) 
 
REPORTAN 2 MIL SERRANOS DESAPARECIDOS EN 10 AÑOS 
Los anteriores en su mayoría migrantes, por lo que se realiza un censo de migración estatal para saber en qué 
condición se encuentran los queretanos que viajan a EU, dijo el diputado Carlos Lázaro Sánchez. (DQ p11, IN) 
 
INCREMENTAN 20% LOS RECURSOS PARA ATENDER A LOS MIGRANTES 
Por Leticia Jaramillo 
El estado podrá recibir alrededor de 4.8 mdp de una bolsa económica de 300 millones que se aprobaron en el 
presupuesto del próximo año a nivel nacional. Sólo se requiere la voluntad política del Gobierno del Estado para 
que los gestiones. Así lo informó el diputado Carlos  Sánchez, quien sostuvo que ya está la minuta aprobada para la 
atención de migrantes en el Congreso federal y de esa bolsa económica le corresponde casi 5 mdp. (N 6) 
 
REFORMA CARRETERA: BRAULIO 
El diputado federal por Querétaro, Braulio Guerra presentó en la tribuna de San Lázaro su propuesta de 
modificación de la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal, destinada a contrarrestar los efectos 
negativos de la Carretera 57, que diariamente agobian a los queretanos. (DQ p4, LJ p10, EUQ p3) 
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PODER EJECUTIVO 
 
INVERSIÓN DE 850 MDP A INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA 
Por Noticias 
En el marco del programa federal “Escuelas al cien”, se llevó a cabo en Querétaro la reunión de la Coordinación 
Regional Occidental del Inifed, la cual estuvo encabezada por el gobernador Francisco Domínguez Servién y por el 
director general del Inifed, Héctor Gutiérrez. (…) Francisco Domínguez Servién celebró la reunión de la Inifed se 
realice en la entidad, en la que se gestó la primera ola expansiva de la lucha por la Independencia. (N 3) 
 
FDS ENCABEZÓ REUNIÓN DE INIFED 
El gobernador Francisco Domínguez Servién y el director general del INIFED, Héctor Gutiérrez encabezaron la 
reunión de Coordinación Regional Occidente del Instituto Nacional de Infraestructura Física Educativa, que en esta 
ocasión tuvo a Querétaro como sede. (…) Francisco Domínguez Servién detalló que gracias a la labor coordinada 
con la federación se han logrado importantes resultados en el programa Escuelas al Cien, que sumará en Querétaro 
más de mil mdp durante los próximos dos años. (…) Gutiérrez Garza destacó como vital evaluar el programa 
Escuelas al Cien, pues a casi un año de su implementación, resulta imprescindible garantizar que los resultados sí 
lleguen a las escuelas que más lo requieren. (DQ 8, RQRO) 
 
¡DESAPARECIDOS! 
Uriel Guillén, UEBP, dio a conocer sobre el caso de la familia de queretanos desaparecidos en Veracruz, que aquí en 
Querétaro los familiares no han acudido a denunciar la no localización de sus allegados. La FGE tiene conocimiento 
de que en aquella entidad sí existe la querella. Esto ante los señalamientos que se han emitido en redes sociales de 
que aquí no se les quiso atender a los familiares. (…) El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que el 
Gobierno del Estado le da seguimiento a la investigación que se abrió por la desaparición de la familia queretana 
en Veracruz. (EM p3, DQ p9) 
 
NIEGA QUE USEBEQ DE JALPAN HAYA SIDO TOMADO 
Por Esmeralda Trueba 
El gobernador Francisco Domínguez Servién descartó que las instalaciones de la USEBEQ, en Jalpan, estén tomadas 
por padres de familia inconformes. Precisó que se abrieron las instalaciones y ya se está trabajando. (…) Enrique 
de Echávarri, USEBEQ, precisó que ese problema se presentó hace ya hace 3 semanas en la Secundaria de Jalpan; 
sin embargo, personal de obras se acercó con los padres de familia y estos quedaron conformes. (AM 5) 
 
PANCHO RECUPERARÁ 460 MDP 
El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que recuperará los 460 mdp que retuvo la SCT para tres 
obras carreteras, para lo cual se reunirá la próxima semana con José Antonio Meade, SHCP.  (…) informó que las 
obras de la Carretera 57 concluirán en diciembre y la circulación del libramiento Apaseo-Palmillas estará lista en el 
mismo mes (…) en diciembre se terminará Paseo de la República hasta el kilómetro 24 y el año que entra se hará la 
ampliación del kilómetro 24 hasta el puente de Buenavista (…) Este miércoles el Gobernador sostuvo un encuentro 
con Stanislaw Tillich, primer ministro del Estado libre de Sajonia y presidente del Consejo Federal de Alemania, 
acompañado de 20 empresarios del ramo automotriz, en Palacio de Gobierno. (…) Dijo que los empresarios 
escogieron Querétaro "por lo que han estudiado" aseguró que habrá buenas noticias de su parte, quienes verán en 
qué ramos se invertirá, aunque adelantó que la mayoría será en el ramo automotriz. (DQ 1 y 10, AM p2, RQRO, CQ 
p8, EM p4 y 8, AM p5, N p3) 
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SUPERVISAN CARRETERAS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, junto al subsecretario de Infraestructura del Gobierno Federal, Óscar 
Raúl Callejo, realizaron un sobrevuelo de supervisión de obras por las carreteras del estado de Querétaro. (EM 
p12, CQ p2, EUQ p3) 
 
QUERÉTARO DESARROLLA LA INDUSTRIA AGROALIMENTARIA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién declaró que desde 2015 a 2016  la inversión al campo  y a la industria 
agroalimentaria ha aumentado 166% , el mandatario considera  que si bien el estado es primordialmente 
productor de autopartes y manufactura de la industria aeronáutica, el campo es igual de importante “ somos los 
líderes aeronáutico de todo el país, pero también este sector  es de mucha importancia;   el 2025 va ser la era de los 
alimentos en todo el mundo” comentó. (Inmobiliare.com) 
 
RINDE PROTESTA CONSEJO DE AMMJE ANTE KARINA 
KCD, SEDIF, tomó protesta al Consejo Directivo 2016-2018 de la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias 
capítulo Querétaro, que estará encabezado por Guadalupe Mendiola. (…) manifestó su admiración por comparte 
este evento con mujeres empresarias y emprendedoras que trabajan por el bienestar de Querétaro. (…) 
Posteriormente, Marco del Prete, SEDESU, representante personal del gobernador Francisco Domínguez Servién, 
destacó la relevancia que las mujeres tienen en la vida económica y social del estado. (DQ 4, N 5) 
 
HOMBRO CON HOMBRO BENEFICIARÁ A ANCIANOS 
Por Zulema López 
Arrancó en El  Marqués el Programa Alimentario Hombro con Hombro (…) el inicio de actividades corrió a cargo 
de Mario Calzada, El Marqués, y Agustín Dorantes, SEDESOQ, quienes resaltaron la importancia a degenerar 
esquemas a favor de aquellos que más lo requieren. (…) Dorantes refrendó el compromiso que se tiene desde el 
gobierno de Francisco Domínguez Servién de trabajar “hombro con hombro en beneficio de la gente que más lo 
necesita”. (DQ 2) 
 
INTERNOS TENDRÁN OPORTUNIDAD DE UNA NUEVA VIDA 
Por Andrea Martínez 
Este jueves a las dos de la Tarde en el Archivo Histórico se llevará a cabo la Ceremonia de Indulto 2016, en donde 
el gobernador Francisco Domínguez Servién otorgará la libertad a internos de los CERESOS. Previamente fue 
creada la Comisión de Indultos 20156, la cual estuvo encabezada por Juan Martín Granados, SEGOB; e integrada 
por Consulado Rosillo, TSJ; Eric Salas, presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura Local, Alejandro 
Echeverría, FGE; Víctor de Jesús Hernández, subsecretario de Gobierno y Secretario Ejecutivo de la Comisión de 
Indultos; por el notario Adolfo Ortega; y el director general de Reinserción Social, Miguel Ángel Contreras. Juan 
Martín Granados, SEGOB, explicó que se trata de un trabajo que como todos sabemos anualmente se realiza 
encomendado por el gobernador a la Secretaria de Gobierno para que se atienda las solicitudes en particular que 
hacen internas e internos que están en los diferentes centros penitenciarios y en particular para que se revise 
dentro de toda la población de internos cuales personas encajarían, o estarían cubriendo los estándares legales 
como para que puedan ser considerado en la Ceremonia de Indulto. (CQ 6) 
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LLEGARÁ EMPRESA ALEMANA DEL RAMO AUTOMOTRIZ 
Querétaro será sede de una inversión de la empresa de autopartes Hirschvogel; anunció Marco del Prete, SEDESU, 
quien adelantó que dicha entidad es de origen alemán y generará alrededor de 200 empleos. (AM p8, DQ p10, EFB 
1, N 1, EUQ 1) 
 
IMPULSAN ATRACCIÓN DE INVERSIÓN EN EL SEMIDESIERTO 
La SEDESU trabaja en el apoyo a la actividad productiva y la atracción de inversiones en la zona del Semidesierto 
de la entidad, así como en los municipios de TX y SJR, dijo  Marco del Prete, SEDESU. Lo anterior, en sectores como 
la industria, la actividad vitivinícola y en el ámbito aéreo. (EFB 3) 
 
ESTADOS SUFRIRÍAN GRANDES CAÍDAS EN INVERSIÓN PÚBLICA 
La inversión pública propuesta en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2017 (PPEF) 
sufriría una reducción de 30.7% real en comparación con el presupuesto aprobado del 2016, equivalente a 
130,156.2 mdp, de acuerdo con datos de Transparencia Presupuestaria. (…) Por estados, sólo tres recibirían un 
incremento con lo destinado el año pasado: Quintana Roo, a quien le serían asignados 1,691.8 mdp (85.8%), 
Jalisco, con 7,385.5 mdp (11.0%), y Querétaro, con 3,413.2 mdp (10.8%). (EE 38) 
 
REABREN EL JARDÍN ZENEA 
Romy Rojas, SDUOP, informó que la quinta etapa de restauración de la imagen urbana del Centro Histórico, que 
contempla la remodelación del Jardín Zenea, la fachada del templo de San Francisco y los demás edificios que 
rodean el jardín, concluirán este mes. Los trabajos de restauración del Jardín Zenea presentan un avance del 90% 
(…) Dijo que entre este 15 y 16 de septiembre se entregará la Ruta del Estudiante para su apertura la circulación 
vial e informó que el segundo eje de la obra contempla inversión de 300 mdp. Aseguró que le parece comprensible 
la molestia de los colonos por los cortes de agua y luz, por lo que agradeció comprender que son acciones 
necesarias para poner en marcha nuevos sistemas de alumbrado y drenaje (…) Anunció que las obras para 
modernización del transporte público iniciarán hasta entregar la obra Conexión Río, cuya apertura del puente será 
en octubre y posteriormente arrancarán con el segundo eje estructurante “constitución de 1917”. (DQ p8, AM p4, N 
p2, EM p4, ADN, EUQ p4, AM p4, CQ p3, PA, ADN, PA 1) 
 
HAY 115 EXPEDIENTES EN EL PAQUETE DE OBRA 2017 
Ya se tienen integrados 115 expedientes de obra para el año 2017, que ascienden a 5mmdp; así lo informó Romy 
Rojas, SDUOP, quien dijo que se conformaron estos paquetes basados en una planeación estatal y sus necesidades. 
(AM p4, CQ p3, N 1, EUQ p4) 
 
ÓRGANOS INTERNOS DE CONTROL SE REÚNEN CON LA CONTRALORÍA 
Por Noticias 
Más de 30 titulares de dependencias del Poder Ejecutivo se reunieron para participar en reunión de trabajo con 
directores de la Contraloría del Estado. Trabajaron en alienación de criterios e temas de prevención, auditoría, 
contrataciones, denuncias y responsabilidades de servidores públicos, La reunión fue encabezad por Juan marcos 
Granados, SSC y Alejandro López Franco, Secretaría de Contraloría. (N 6) 
 
“NO NEGAMOS DESAPARICIONES”: SSP 
El secretario de Seguridad Pública (SSP) del Estado de Veracruz, José Nabor Nava afirmó que se llevan a cabo todas 
las acciones necesarias para dar con el paradero de la familia originaria de Querétaro desaparecida hace casi 12 
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días en Alvarado. De acuerdo con Nava Holguín, la SSP se encuentra trabajando en coordinación con la FGE en las 
acciones de búsqueda y localización de la familia queretana. (diarioelmartinense.com.mx/) 
 

MUNICIPIOS 
 
INVERSIÓN DE 72 MDP EN PROGRAMA MIGRANTE 3X1 
Por Tina Hernández 
Para el desarrollo de las comunidades donde habitan familias de migrantes en el estado, este año se aplicarán 72 
mdp en infraestructura social proveniente del programa federal 3x1 para Migrantes de la SEDESOQ. Agustín 
Dorantes precisó que los recursos económicos se otorgarán a los 59 clubes de migrantes que existen en los 18 
municipios, para la ejecución de obra pública. (N 7) 
 
INFRAESTRUCTURA PARA PARQUÍMETROS ESTARÁ EN OCTUBRE: MARCOS 
Por Verónica Ruiz 
Lo anterior, antes del 15 de octubre, estimó Marcos Aguilar Vega, Querétaro. (DQ 2) 
 
MAV: TRANSPORTE ESCOLAR INICIARÁ EL 3 DE OCTUBRE 
Por Verónica Ruiz 
En su primera etapa, informó Marcos Aguilar Vega, Querétaro. (DQ 2) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
ASTERISCOS 
RETO. De gran importancia será que el secretario del Trabajo, José Luis Aguilera, asuma de forma directa las 
graves acusaciones vertidas por el Cónsul de Italia, Giovanni Bellei, en contra de la oficina de Conciliación Y 
Arbitraje de nuestro estado. Debemos recordar que, en buena medida, el éxito de Querétaro viene de la gran 
reputación internacional de la que gozamos en términos de seguridad para los inversionistas extranjeros. Por ello, 
creemos que el Secretario debe dar una respuesta contundente a este asunto. Respuesta que no deje dudas sobre 
la buena fama ganada a pulso por los queretanos. VETO. El supuesto veto hacia Carmelita Zúñiga para que no 
presida el Congreso del Estado por apoyar la marcha a favor de la familia debería conllevar a la reflexión a de las 
personas que lo están promoviendo. Entendemos que la diputada o diputado que finalmente presida tan 
importante organismo debería ser valorado únicamente por su capacidad de llevar con éxito el trabajo del 
Congreso, ya que, no deja de ser curioso que, en el foro de debate ideológico más relevante de Querétaro, se cete a 
una diputada por ejercer su derecho de pensarlo que  libremente quiera. (AM 1) 
 
LOS TIEMPOS Y LAS FORMAS PASAN 
Por Héctor Parra  
A principios del siglo pasado, algunos gobernantes resolvían muchos de los problemas con pistola en mano; a 
mediados de ese mismo siglo, el gobernador en turno y su equipo, literalmente corrían a sus antecesores; después 
vendría la “civilidad” no escrita que se traducía en “respeto” entre quienes dejaban el gobierno y aquellos que se 
iban. Hoy son la cuentas públicas el azote de exfuncionarios. (…) Así llegamos a la transición de gobierno que 
recién dejó José Calzada en manos de Jorge López, para que éste entregara al gobierno de Francisco Domínguez, las 
cosas cambiaron radicalmente. La Entidad Superior de Fiscalización, cuyo titular lleva tres sexenios –con este que 
apenas inicia-, ha encontrado un sin número de irregularidades en las cuentas públicas, lo que le ha permitido al 
actual gobierno actuar en contra de algunos –hasta ahora- exserivores públicos calzadistas; exfuncionarios que van 

http://diarioelmartinense.com.mx/
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desde primerísimos cargos para abajo. Con base en los resultados de las cuentas públicas de la Entidad Superior de 
Fiscalización, ha tenido que actuar la autoridad administrativa e iniciar procedimientos de responsabilidad y 
procesos penales; la Contraloría del Estado y el Tribunal de Responsabilidades Administrativas del Municipio de 
Querétaro, han iniciado “N” número de procedimientos que dejarán historia. No se sabe aún si serán o no 
responsables de las acusaciones muchos de los que hoy están siendo procesados, los juicios tardarán en 
resolverse; los sencillos, sin problema: amonestaciones o inhabilitaciones, incluso multas pequeñas. Los otros, que 
ya se instruyen, sí son de grave responsabilidad; otros más vienen en camino. (CI) 
 
BAJO RESERVA 
La felicidad, de acuerdo con don Eric. El diputado Eric Salas, quien dijo el lunes que la diversidad sexual “le da 
hueva”, ayer salió a aclarar que sus palabras fueron sacadas de contexto. (…) No llega la luz verde del INAH. Se 
venció el plazo para que la empresa Aquiles Park comience la operación de los parquímetros en el centro de la 
ciudad, pero el permiso del INAH aún no está liberado, aunque ya está todo listo para iniciar operaciones, dicen las 
autoridades. (…) No son profetas en su tierra. En Cadereyta, en la comunidad de Boxasní, nos cuentan, operan 
talleres que generan productos pirotécnicos de gran calidad, sin embargo, pocos conocen de su existencia. (…) sin 
duda tanto los gobiernos municipales como el Estatal dejarán de hacer sus compras con proveedores del Estado de 
México para fortalecer la economía interna, sobre todo en temporadas como septiembre, donde los castillos y los 
llamados toritos tienen alta demanda. (EUQ 2) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
INESTABLE. De poco le sirvió al Municipio de San Juan del Río implementar medidas para mejorar su calificación 
crediticia, pues la empresa HR Ratings de México retiró la calificación de HR A- con Perspectiva Estable debido a 
que no se entregó información que permita realizar un seguimiento puntual de sus condiciones financieras y 
crediticias. A LA BAJA. De esta manera, el Municipio dejará de estar en análisis de la empresa y se pone en duda el 
manejo de recursos, pues se informó que según el último monitoreo que se realizó con base en la información que 
se publica en la página del Gobierno municipal, al cierre de 2015 se observan ingresos totales por 718 millones de 
pesos y un gasto total por 663 millones de pesos. Mientras que la deuda total ascendió a 99 millones de pesos, lo 
que representa un déficit importante. Además de los muchos problemas de seguridad y de crecimiento urbano, San 
Juan del Río se confirma como un foco de inseguridad que representa inestabilidad en la aplicación de recursos, lo 
que más adelante podría derivar en sanciones por parte de las autoridades fiscalizadoras, de comprobarse malos 
manejos. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
FUERO. Por fin se andan animando aunque la pensaron mucho y los legisladores están por terminar con algo que 
el México independiente de 206 años ya no puede soportar; los diputados en Querétaro, pelean la paternidad de la 
iniciativa de ley de acabar con el fuero constitucional del que todavía gozan los políticos en México. La LVIII 
Legislatura está a nada de eliminar de una vez por todas el fuero, los municipios en Querétaro, no han hecho 
observaciones al respecto y los cabildos tendrían que estar aprobando el punto cuanto antes. Los 18 municipios ya 
conocen de la iniciativa de reforma de la Constitución estatal para eliminar el fuero, los legisladores la estarían 
votando en el pleno el 28 de septiembre. Los ayuntamientos no han visto muy bien que los funcionarios pierdan el 
fuero pronto, pero a pesar de ello no tendrán de otra y tendrán que apoyar la votación. De cualquier forma tenían 
cinco días para mostar observaciones. La eliminación del fuero en nuestro país es una necesidad imperiosa ante 
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una sociedad agraviada por los insultantes ingresos económicos de la clase política y ante la ineficacia para 
resolver los problemas más apremiantes; ya ni hablar de los actos de corrupción cometidos durante muchas 
décadas y el nulo castigo a los responsables. El fuero es pues, un insulto para los ciudadanos y es urgente que se 
elimine de una vez por todas. De Rebote. El alcoholímetro estará funcionando de manera intensa en estos días 
patrio así es que antes que nada piense en su familia y su bienestar. (DQ 10) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
OBRAS. QUERÉTARO recuperará este fin de semana dos zonas que habían sido tomadas por la Secretaría de Obras 
Públicas estatal y municipal: El Jardín ZENEA, cerrado durante meses, y las calles que componen la llamada Ruta 
del Estudiante, en Hidalgo y Tecnológico, que colapsaron Ciudad Universitaria y colonias como la Niños Héroes, 
causando la quiebra de cientos de negocios. Como agua para chocolate. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Hoy, la prueba de tendido de Pancho... y Marcos / Marcos, el invitado incómodo a la ceremonia del Grito / 
Concluirán obras en Centro y BBQ, inicia Constituyentes / Murió Cristina Perusquía , copropietaria del 
Relox en TX / No le dan hueva gays a Salas, tiene amigos que lo son, dice / ¡Viva México!: Sabino. Termómetro. 
Esta noche, desde Plaza de Armas, el gobernador Francisco Domínguez dará su primer Grito de Independencia, en 
el acto -dicen los que lo han hecho- más emotivo, personal e imponente. Superior incluso, al Informe “ciudadano” 
de Gobierno que es a todas luces, una práctica rebasada, fría e impersonal. La noche del 15 de septiembre se 
convierte también en la prueba de fuego para nuestros gobernantes: desde el Presidente de la República, hasta los 
gobernadores y alcaldes, se presentan ante la plaza pública para que el ciudadano exprese su sentir sobre el 
Gobierno que encabezan. Nadie se ha salvado de las rechiflas y mentadas. Es la fiesta popular en la que los de a pie 
se desahogan. Eso lo sabemos todos. En el caso particular de Querétaro, además de las expresiones hacia quien 
gobierna, gravitará un elemento extra: Marcos Aguilar Vega. El alcalde de la capital saldrá al balcón para 
acompañar a Francisco Domínguez cuando vitoree a los héroes que nos dieron patria. Esa será la primera ocasión 
en la que uno de los hombres menos populares del momento enfrente a 10 mil ciudadanos ofendidos por su mal 
Gobierno, que más bien parece gerencia. Ahí, según circula en redes, la gente enfocará sus baterías contra el 
panista que se encargó de -entre otras cosas- rentar un helicóptero a sobreprecio, despedir a cientos de 
trabajadores de limpia, pintar puentes, concesionar el servicio de recolección de basura y traslado de residuos, 
enajenar decenas de predios propiedad del Municipio a precios sospechosos, comprarse una camioneta blindada 
de 3 millones de pesos para “darse un gusto”, cazar ardillas y mutantes en la Alameda Hidalgo, más lo que se 
acumule en la semana. El ciudadano de a pie, ese que se expresa no solamente en redes sociales, está ofendido, 
harto y decepcionado del presidente municipal que obtuvo una abrumadora mayoría en la elección de 2015. Por 
eso, no deberá sorprendernos si mañana, cuando el gobernador Francisco Domínguez dé el Grito, la gran masa 
popular se lo devuelve a Marcos Aguilar. Porque ahí sí, el alcalde de Querétaro no podrá decir que son ardillas y 
trolles, cilindriados por el PRI. Será, dado el caso, gente de carne y hueso que siente cómo su ciudad pasó de ser 
orgullo mundial por calidad de vida, a un cochinero con bolsas de basura en todos lados y baches que parecen 
cráteres. Eso sí, con unos puentes muy bien pintados. Por eso, me cuentan, el gobernador lo ubicará lejecitos de él, 
a la orilla del balcón, no sea que las mentadas se peguen. ¡Ah raza! -PALACIO DE LA CORREGIDORA- Zona de 
guerra. Que esta semana concluyen los trabajos en el Jardín Zenea y el llamado Paseo del Estudiante (Tecnológico e 
Hidalgo). Y en unas semanas quedarán listas las obras de Bernardo Quintana. Inmediatamente después, Obras 
Públicas se enfocará en Constituyentes: desde Balvanera hasta Bernardo Quintana habrá obras para el sistema de 
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transporte público. ¡Agárrrense! -CHUCHO EL ROTO- Mensaje. No fue casual que mientras en algunos espacios 
informativos corría el rumor de que el lunes se presentaría a declarar amparado el coordinador de Aserca, Manuel 
Pozo, por pendientes que dejó cuando fue oficial mayor, el funcionario federal haya estado en Rusia para inaugurar 
el Pabellón de México en la World Food Moscu. Y sin amparo. -CASA DE ECALA- Luto. Ayer falleció doña Cristina 
Perusquía Alcocer, hija del diputado constituyente Ernesto Perusquía. Apasionada de la política y de los toros, fue 
regidora en Tequisquiapan y copropietaria del Hotel Relox. Ella y sus hermanas fueron muy famosas por su 
belleza, que hacía juego con su inteligencia. El gran Pedro Infante era cliente asiduo del hotel y pasaba algunas 
temporadas con la familia de ella. Desde este espacio expresamos nuestro más sincero pésame a su numerosa y 
apreciada familia. Doña Cristina será velada en Funerales Modernos. Descanse en paz. -OÍDO EN EL 1810- Cambio. 
Sorpresa y molestia en el sector salud causó la salida del subdelegado del ISSSTE, el reconocido doctor Carlos 
Medina Noyola. Sin decir agua va, desde la Ciudad de México se anunció su salida. Lamentable. -¡PREEEEPAREN!- 
Correo. Me escribe un lector para agregar un nombre a la lista de delincuentes que han vivido en Querétaro, 
publicada en este espacio ayer: Me da su nombre y señala que su familia aún vive en Juriquilla. No seamos suicidas. 
-¡AAAPUNTEN!- Cercanía. Ayer, tras subir a Tribuna en la Cámara de Diputados Federal, el legislador Braulio 
Guerra Urbiola se mostró satisfecho con el apoyo de varios colegas al tema de la Autopista 57. Llamó la atención el 
afecto mostrado por su coordinador cuando concluyó su exposición. Doy fe. -¡FUEGO!- Flojera. Afirma el diputado 
panista Eric Salas que no dijo que los gays le den hueva. Que le dan flojera los que no quieren debatir seriamente el 
tema. Es más, en corto comenta que “hasta” él tiene amigos homosexuales y que son bien buena onda. Okey. (PA 2) 
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